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投资者关系活动记录表 
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投资者关系 

活动类别 

 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

富国基金周宗舟、平安资管刘宁、上海摩根韩允健、大成基金郭

纬羚、易方达基金蔡荣成（以上排名不分先后） 

时间 2021 年 7 月 23 日 15:30-16:00  

地点 深圳市南山区宝深路 109 号国民技术大厦会议室 

公司接待 

人员姓名 
董事、董事会秘书：叶艳桃，证券事务代表：欧弘妍 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

1、公司主业包括集成电路以及负极材料，能否概括介绍一下各

部分业务？ 

答：（1）公司集成电路业务目前主要聚焦“通用+安全”产品及市

场战略，围绕安全技术、射频技术以及 SoC 技术三大核心技术，

形成三大产品线：安全芯片产品、射频产品以及通用 MCU 产品。 

（2）新能源负极材料是具有非常优秀行业前景的行业，斯诺发

展经历过一定的困难，目前已经回归正常的生产经营轨道，明年

内蒙古石墨化产线稳定后产能预计达到 2 万吨。 

 

2、公司 MCU 产品目前是市场热议，能否预期今年销量情况？

和去年相比有多大的提升？ 

答：今年全球出现严重芯片产能短缺，市场需求确实较为旺盛。



 

今年的销售主要受限于上游产能，公司目前也遇到产能紧张问

题，正在持续积极跟进协调。 

去年是 MCU 市场销售的第一年，整体销售数量以及销售金额不

高，去年相关数据参考价值有限。 

 

3、请介绍公司在各家代工厂今年产能情况和预期情况，公司判

断产能缓解后公司产品市场行情是否还能保持？ 

答：公司在台积电、上海华虹、UMC 有不同工艺的不同产品，

具体的产能情况无法披露。公司和大部分友商同样面临的产能紧

缺的情形。由于上游 foundry 和封测厂扩产难度大、周期长，预

计这一供应紧张情况仍会在一定期限内持续。MCU 具有较高的

产品依赖度，在未来产能释放后，我们认为产品性能是保持客户

和市场的决定性因素。 

 

4、请问公司目前 MCU 主要几家大客户的各自销售情况和对公

司业绩的贡献。 

答：公司针对 MCU 的产品领域做了一定的细分，重点行业的龙

头客户对公司技术及产品品质的认可固然重要，并且是公司的工

作重点之一，但 MCU 适用的场景广泛，中小客户也是公司的重

要目标群体。对大品牌客户的销量目前和今后不一定超过中小客

户的销售数量。具体的销售数量涉及公司及客户商业秘密不便透

露，请理解。业绩情况请关注公司的定期报告。 

 

5、公司芯片产品的涨价情况？ 

答：受供应情况影响，公司部分型号产品会有价格波动，但整体

比较温和。公司会结合市场因素适度调整自己的产品价格，以使

公司毛利率保持在一个合理的区间，目前缺货是行业普遍状态，

公司更加注重着眼长远，期望与合作伙伴建立长期的友好互助的

战略合作关系。 



 

 

6、请问公司 MCU 产品相较于竞争对手，公司产品的优势和特

点？ 

答：在 MCU 产品市场，国际芯片厂商产品占绝大多数，国内也

有一批芯片企业销售 MCU 芯片。国民技术选择这一赛道主要是

综合考虑了自身产品和技术基础以及研发能力。与竞品相比应该

可说是各有特点。公司 MCU 产品的特点可以归结为几点：（1）

宽产品线、高覆盖面。目前在售的 80 多个型号以及今明两年即

将完成的几个产品平台，将覆盖 32 位 MCU 从低端到高端的绝大

多数应用场景，更好满足客户不同产品需求。（2）具有低功耗的

特点。（3）公司部分产品采用了 40nm 先进工艺制程。（4）带有

安全的功能属性。 

 

7、公司研发团队人员规模、薪资水平是否有竞争力？ 

答：除深圳总部外，公司在武汉、西安、上海、北京、新加坡均

有分支机构，公司研发人员近 300 人。公司认为薪资水平在行业

内有一定竞争力，今年也推出了限制性股票激励方案，已落地执

行。 

 

8、公司产品的研发周期大概多久？ 

答：公司开展的中高端全系列通用 MCU 产品研发，研发周期通

常为 2 年，在投片后还有一定的验证周期、客户导入周期及客户

小批量应用周期。 

 

9、公司是否能介绍和华为的合作范围、给华为供货的许可证申

请过程、如果华为今后 TWS 耳机销量受手机销量下滑的影响会

否降低贵司该款产品销售业绩？ 

答：（1）公司在 MCU 芯片产品上和华为有合作，用于 TWS 耳机。

（2）公司通过合规程序申请相关产品销售许可，并经过较长时



 

间后得到批准。（3）公司供应华为 TWS 耳机的 MCU 芯片为通用

产品，适用场景宽泛，TWS 非唯一终端产品，且公司仍在积极导

入更多客户产品中。  

 

10、公司半年报的情况是否比一季度有好转？是否会披露业绩预

告？对全年收入是否有预期？ 

答：公司半年报目前正在编制过程，由于目前创业板上市公司半

年度业绩预告不属于强制披露事项，暂无披露业绩预告计划。公

司已预约在 2021 年 8 月 28 日披露 2021 年半年度报告，业绩相

关情况届时可以关注。 

附件清单（如有） 无  

日期 2021 年 7 月 23 日 

 

 


